

Prof. Dr. Ferenc Fischer, Universidad de Pécs, Hungría.

Título: Instructores militares alemanes en América del Sur en la década de 1920 como agentes comerciales de la industria militar alemana

Resumen: La ponencia tratará sobre las actividades secretas de oficiales alemanes después de la primera guerra mundial en Argentina, Chile y Perú. Tras perder la guerra, y tratando de eludir la Paz de Versalles, varios oficiales alemanes regresaron a América de Sur, entre ellos el general Wilhelm Faupel a Argentina y más tarde al Perú, y el coronel Hans von Kiesling a Chile. Los oficiales alemanes obstaculizaron exitosamente las ambiciones en Sudamérica de la triunfante Francia y trabajaron en ultramar como agentes comerciales de la industria militar alemana. Argentina, Chile y Perú compraron materiales de guerra de empresas alemanas por valor de muchos millones de marcos. Desempeñó un papel clave en esta conducta conspiratoria de venta de armas la Compañía Argentina de Comercio Internacional (COARICO). Dicha empresa fue establecida por fábricas alemanas de armas interesadas en exportar a América del Sur, y por filiales alemanas en países europeos neutrales (Países Bajos, Suecia, España, Finlandia). El carácter formalmente argentino estaba asegurado por personas argentinas influyentes. La investigación se basa en fuentes archivísticas alemanas clasificadas *geheim* (secreto). Por ejemplo, los informes del comandante de aviación Döring para el presidente imperial Hindenburg y para el general Heye, comandante en jefe de *Reichsheer* sobre las tareas de los instructores militares alemanes laborando en América del Sur.